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为人民履职 为中原添彩

自全省“为人民履职、为中原添彩，人大代表在行
动”主题活动开展以来，在开封市人大常委会的组织
实施下， 全市各级人大代表立足本职岗位和专业优
势，积极行动。

兰考县人大常委会锚定主导产业链条，创新推进
产业人大代表联络站建设，在“建”“管”“用”上狠下功
夫，探索出一条“代表联络站建在产业链上、问题解决
在产业链上、效果体现在产业链上”的产业发展“全链
模式”。

兰考县人大常委会党组成员、 副主任李建平表
示， 兰考县人大常委会把代表联络站建在产业链上，
对各特色联络点如何更好发挥作用、联动发挥作用进
行了探讨。 打造建设了绿色农产品产业代表联络点、
现代家居产业代表联络点、 民族乐器行业代表联络
点、基层社会治理代表联络点、法检两院代表联络点，
推动代表主题活动落实见效。

这里是兰考县堌阳镇徐场村。这个仅有 105 户的
豫东小村，有 90 户生产民族乐器及配套产品，年产值
达 1.2 亿元。 取得成绩的同时，这里也面临着如何从
以量取胜的上半场，快速迈进高端发展的问题。

徐场村村干部徐永顺介绍，目前，存在产品较为

低端的问题，一些高端的产
品比较少，目前 90 多个作坊
户， 只有两个作坊做高端，
所以说低端中端的还是比
较多。

面对这种情况，兰考县
民族乐器行业人大代表联
络点的几位人大代表多次
和村民代表座谈，一起探讨
延伸乐器产业链、提升产品
品质的具体举措，争取早日
实现高端乐器“兰考造”。

兰考县人大代表赵尚
功表示， 作为一名人大代
表，他在经营好自己企业的

同时， 也在积极地想办法让同行们能得到更好的发
展。 赵尚功带领同行们出去参加展会，学习一些先进
的工艺。 目前兰考乐器文创产品这一块是一个短板，
下一步要形成一个意见建议提交到县人大会上，重点
开发一下文创产品。

同样聚焦产业发展、带领群众致富的还有全国人
大代表、 兰考县三义寨乡白云山村党支部书记陈保
超。他经过调研论证，向专家请教学习，和村干部们定
下了发展大棚经济、主打碱地番茄的种植规划，以产
业兴村富民。

如今，白云山村建起了 165 座温室大棚，年产番
茄 1000 万斤左右，村民年均增收 7 万元以上。产业园
区发展到一定规模，陈保超和项目中的其他人大代表
又商议着迭代番茄品种，还要将现代科学技术与农业
种植相结合，提高农业生产效率、提升农产品质量。

全国人大代表陈保超说：“我们产业园区是高效
农业区，在豫东地区成方连片，我们的温室大棚区在
豫东地区也是规模最大，但是已经 7 年了，所以说今
年要急着去修温室大棚。 目前有一部
分已经修好了， 还有一部分正在紧张

的（改造）进行中，8 月 1 日以
前全部完成。 ”

人大代表在行动， 各县区
亮点纷呈。 尉氏县人大常委会
把听取群众意见、 联系服务群
众与基层治理、 基层建设结合
起来， 民生实事项目得到有力
有序推进。

尉氏县人大常委会副主任
杨小保表示， 尉氏县人大在全
县开展了人大代表联络站“规
范化建设年”活动，建强代表履

职阵地。 目前，已建成全过程人民民主基层示范点 1
个，提升代表联络站 13 个，建成村级代表联络点 61
个、企业联络点 9 个。一方面是要求各联络站对标“五
化一站”“九有六簿七上墙”，不断完善提升。另一方面
是规范打造代表联络点网格体系，完成全县域和特色
产业的覆盖。

尉氏县人大代表， 庄头镇牛家村党支部书记、村
委会主任牛鹏近期非常忙碌，持续的高温干旱天气给
当地的农业生产和居民生活带来了严峻挑战。牛鹏代
表带领驻点的人大代表们正全力以赴帮助群众抗旱
抢种。

牛鹏介绍，现在这个阶段，农村要做抗旱保苗工
作，我们调研过程中发现了一些问题，比方说水井有
损坏现象，就拿我们村来说，有 5 个井已经损坏了，目
前通过找到水井管理员，积极与乡里、县里协调（及时
维修），现在已经修好了 3 个，有 2 个正在维修。

持续提高人民群众的获得感、幸福感，河南省人
大代表、金久龙实业有限公司董事长李洋更关注区域
内中小微企业的发展。

河南省人大代表李洋表示，鉴于目前机构改革对
乡（镇）政府放权赋能，加之不少中小微企业在乡（镇）
属地。 为了更有利于普惠中小微企业发展，我在列席
2024 年 3 月 28 日省十四届人大常委会第八次会议
时，提出对《河南省中小微企业发展促进条例》草案征
求意见稿中将乡（镇）人民政府为中小微企业服务的
职责纳入条例范围内。 2024 年 4 月河南省人民代表
大会常务委员会发布的《河南省中小微企业发展促进
条例》中采纳了我的意见。

“人大代表在行动”是创新人大工作的重要载体，
开封市各级人大一盘棋，五级人大代表齐上阵，上下
联动，凝心聚力，在推进中国式现代化建设河南实践
中勇做开路先锋。
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提升代表履职能力，发挥代表作用，
人大代表在行动。为人民履职，为中原添
彩，人大代表为开封发展贡献智慧力量。
本期《议案提案追踪》重点关注。


